

COMMUNICATION

communication@rhne.ch
tél. 032 713 30 44

COMMUNICATION AUX MEDIAS

Mars bleu : un mois pour sensibiliser au dépistage du cancer colorectal

À l'occasion de Mars bleu, le RHNe lance pour la première fois une campagne de sensibilisation au cancer colorectal destinée à ses collaborateurs-trices et à la population neuchâteloise. Menée en collaboration avec l'Association pour le dépistage du cancer BEJUNE et la Ligue neuchâteloise contre le cancer, la campagne s'articulera autour de trois événements : une conférence des Juedis du RHNe, l'installation d'un côlon géant dans le hall de Pourtalès et des stands d'information à destination des collaborateurs-trices du RHNe. De plus, durant tout le mois de mars, les bâtiments des sites de Pourtalès et La Chaux-de-Fonds seront illuminés en bleu.

Chaque année, quelques 4'500 nouveaux cas de cancer du côlon sont diagnostiqués en Suisse et plus de 1'650 personnes en décèdent. Durant ce mois de mars, dédié à l'information autour de cette maladie, les acteurs professionnels du canton de Neuchâtel (voir encadré), se mobilisent pour sensibiliser la population à cette pathologie, mais aussi souligner l'importance d'un dépistage précoce.

Lors de la conférence des Juedis du RHNe, le 7 mars à 19h à l'auditoire de Pourtalès et en direct sur la [page Facebook de l'hôpital cantonal](#), les intervenant-e-s détailleront les facteurs de risque du cancer colorectal, les symptômes qui doivent alerter et le programme de dépistage proposé aux Neuchâtelois-e-s âgé-e-s de 50 ans à 69 ans.

Du 19 au 22 mars, une maquette géante d'un côlon sera installée dans le hall du site de Pourtalès. L'occasion pour les visiteurs-ses, patient-e-s et collaborateurs-trices du RHNe de traverser cet organe et d'en apprendre davantage à son sujet grâce à l'intervention de professionnel-le-s de la Ligue contre le cancer et du service de chirurgie du RHNe.

*Les médias sont invités à visiter la maquette **le mardi 19 mars de 10h30 à 12h**. Des représentant-e-s des partenaires cités se tiennent à votre disposition pour répondre aux questions. Merci d'annoncer votre présence **d'ici au vendredi 15 mars**.*

Enfin, des stands d'information, animés par des infirmières de chirurgie, seront organisés sur les sites de Pourtalès et La Chaux-de-Fonds, afin de sensibiliser l'ensemble des collaborateurs-trices du RHNe au cancer colorectal. Pour plus d'informations : consultez [le site Internet du RHNe](#).

Enfin, durant tout le mois de mars, les bâtiments des sites de Pourtalès et La Chaux-de-Fonds seront illuminés en bleu.

Trois partenaires pour combattre le cancer du côlon

L'Association pour le dépistage du cancer BEJUNE (Berne, Jura et Neuchâtel) s'occupe du dépistage du cancer du côlon dans les cantons de Neuchâtel et du Jura. Elle invite les Neuchâteloises et Neuchâtelois de 50 à 69 ans à effectuer, tous les deux ans, un test de dépistage, appelé test FIT, afin de détecter d'éventuelles traces de sang dans leurs selles, invisibles à l'œil nu. Le but est de dépister la maladie le plus tôt possible, avant l'apparition de symptômes. En cas de résultat positif du test FIT, une coloscopie est alors proposée pour déterminer l'origine du saignement. Les différents examens médicaux proposés dans le cadre du programme de dépistage (consultation d'information, test FIT, coloscopie et éventuelles analyses pathologiques) sont remboursés par l'assurance-maladie de base, hors franchise. Seule la quote-part de 10% est à charge du-de la participant-e. L'Association s'investit également dans la promotion et le dépistage du cancer du sein. Pour en savoir plus : www.depistage-bejune.ch.

Les services de gastro-entérologie et chirurgie du RHNe s'occupent respectivement du dépistage du cancer du côlon par coloscopie (introduction d'une caméra via une sonde dans l'anus) et de l'intervention chirurgicale une fois le diagnostic posé. Le département de chirurgie opère, chaque année, environ 130 patient-e-s atteint-e-s d'un cancer colorectal. Un traitement oncologique peut également être envisagé selon les cas.

La Ligue neuchâteloise contre le cancer informe, sensibilise et aide les Neuchâtelois-e-s atteint-e-s d'un cancer à faire face à la maladie. Le diagnostic bouleverse la vie de la personne et celle de ses proches. Très vite, des questions en lien avec la réorganisation familiale, avec différentes démarches administratives, mais aussi des préoccupations d'ordre financier peuvent survenir. La Ligue propose gratuitement écoute, soutien et accompagnement. Elle offre la possibilité de participer à des groupes de soutien et à des ateliers ainsi qu'à un programme de réhabilitation pour les patient-e-s ayant terminé la phase de traitement aigue. La Ligue neuchâteloise contre le cancer est également active dans la prévention de la santé. Pour en savoir plus : <https://neuchatel.liguecancer.ch/>

Neuchâtel, le 26 février 2024

Les personnes suivantes répondent volontiers à vos questions :

Pr Roland Chautems, médecin chef du service au sein du département de chirurgie :
032 713 35 30

Nathalie Fleury, directrice de l'Association pour le dépistage du cancer BEJUNE :
032 422 03 62

Katia Sartori, directrice de la Ligue neuchâteloise contre le cancer : 032 886 85 90

Avec le soutien financier de :

